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SV paga quase R$ 8 milhões 
em bônus para professores

 AValor extra vai para profi ssionais que 
incentivam e auxiliam no progresso de 
alunos da educação municipal

Nesta terça, a Prefeitura de São 
Vicente, por meio da Secretaria 
da Educação (Seduc), anunciou 
pagamento de R$ 7,7 milhões em 
bônus para professores e profi s-

sionais da educação que estejam 
em exercício efetivo na rede mu-
nicipal entre 5 de fevereiro e 14 de 
novembro de 2024 e e cumpram 
determinados critérios.  CIDADES/A3

MP-SP recebe denúncia sobre 
imóvel em desuso em Santos

Lagoa está 
contaminada 
por esgosto
A Lagoa da Saudade, localizada no 
Morro da Nova Cintra, em Santos, 
está recebendo despejo de esgoto. 
A confi rmação ocorreu após o uso 
de corantes na rede de saneamen-
to. Além do problema na tubulação, 
também foi identifi cada uma cons-
trução que atrapalha o fl uxo nor-
mal. Atualmente, o local está toma-
do por plantas aquáticas. CIDADES/A4

Prefeitura de Cubatão 
assina termo de 
compromisso CIDADES/A4

Bertioga fará na 
sexta homenagem a 
mulheres  CIDADES/A3

Preço dos alimentos 
vai cair em 60 dias, 
diz Tebet  BRASIL/A7

“CIDADE AZUL”

Professor usou reportagem do Diário na representação formal                    CIDADES/A3

NAIR BUENO/DL

STF aceita 
delação de Cid 
e julgamento 
recomeça hoje
A Primeira Turma do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) decidiu ontem 
rejeitar a anulação da delação pre-
miada de Mauro Cid, ex-ajudante 
de ordens de Jair Bolsonaro. Os de-
poimentos do tenente-coronel fo-
ram essenciais para a fi nalização da 
investigação sobre a trama golpista 
durante o governo do ex-presiden-
te.  Após a fi nalização da análise 
das questões preliminares, a sessão 
foi suspensa e será retomada hoje, 
quando os ministros vão decidir 
se Bolsonaro e os demais acusados 
vão se tornar réus. BRASIL/A7
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Escolástica 
Rosa: audiência 
em Santos hoje
O destino do conjunto arquitetô-
nico que durante décadas abrigou 
o Instituto Dona Escolástica Rosa 
será debatido nesta quarta em au-
diência na Câmara de Santos. O 
encontro é aberto ao público, foi 
convocado pelo vereador Paulo 
Miyasiro (Republicanos), e acon-
tecerá a partir das 19h.  CIDADES/A4

A Prefeitura de Guarujá realizou ontem operação para desocupar e reabilitar 
um prédio abandonado na orla da Enseada, onde funcionava uma antiga casa 
de shows. Já declarado vago por abandono pelo Município em 2021, o imóvel 
vinha sendo ocupado irregularmente, gerando insegurança e preocupações 
para moradores e comerciantes da região.                                                     CIDADES/A4

Guarujá Operação desocupa 
imóvel invadido na

orla da Enseada

DIVULGAÇÃO/PMG

José Luiz Datena 
faz comentário 
polêmico sobre 
saída da Band

José Luiz Datena é conhecido 
pelas fortes opiniões e também 
por sua sinceridade. Após um 
longo período de sucesso na 
Band, o veterano agora coman-
da o Tá Na Hora, no SBT.  Quatro 
meses após encerrar seu con-
trato de mais de 20 anos com a 
Band, o veterano falou sobre o 
término do ciclo com a emisso-
ra: “Saudade zero. Página vira-
da do meu folhetim”.  ANEXO/A8

REPRODUÇÃO/SBT
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CHARGE

O 
Brasil às vezes – muitas vezes, aliás – anda 
para trás. Assim com o repúdio oficial 
ao carro elétrico chinês. A China é orga-
nizada, disciplinada, sabe o que quer. E 
conquista espaços. Assim como é a maior 

parceira da África, onde muda a sua infraestrutura e 
constrói ferrovias, portos e outros equipamentos. 

A despeito da má-vontade governamental, dezenas 
de BYDs Dolphin e GWMs Haval H6 já circulam pela pa-
cata Diamantina, em Minas Gerais, como obsevou Igor 
Patrick, mestre em Estudos da China pela Univesidade 
de Pequim e em Assuntos Globai pela Universidade 
Tsinghua, no artigo “O ano do carro elétrico chinês no 
Brasil” (FSP, 4.1.25).

Para ele, sinal inequívoco de que, gradualmente, a 
tecnologia chinesa de eletrificação se impõe. Até por-
que é eficiente, não emite os gases venenosos do efeito 
estufa produzido pelos combustíveis fósseis. E os chi-

neses sabem produzir coisas 
confiáveis. O carro é silencio-
so e bonito. Quem passa a se 
utilizar dele, não quer outro.

Esse ingresso do carro 
chinês no Brasil se dá num 
ambiente adverso. Política 
pouco interessada em de-
senvolver o País, mais empe-
nhada em emendas PIX, em 
sequestrar o orçamento, em 
fazer os programas paroquiais 
dos caciques. Mesmo assim, 
as montadoras chinesas são 

competitivas e apostam forte no mercado brasileiro. A 
GWM tem fábrica em Iracemápolis e começa a fabrica-
ção local de suas caminhonetes eletrificadas ainda este 
ano.

A BYD, em Camaçari, na Bahia, tem condições de 
produzir 150 mil automóveis por ano na antiga planta 
da Ford. O ano de 2025 é o ano do carro elétrico chinês 
no Brasil. País que já desprezou a sua vantagem com 
o etanol, que não é utilizado nem pelos proprietários 
dos carros flex. Por ignorância, preferem continuar a 
abastecer com gasolina, que os envenena e impedirá a 
sobrevivência de suas proles, num futuro não remoto. 

O mundo é outro. Quem não perceber isso, prova-
velmente perecerá.

A China não é inimiga, mas parceira. Resta à socie-
dade civil aliar-se a ela, e não se submeter à orientação 
de governos que são transitórios e que devem estar a 
serviço do povo, não contra os seus interesses. 

* José Renato Nalini, Reitor da UNIREGISTRAL, docente da Pós-
-graduação da UNINOVE e Secretário-Executivo das Mudanças 
Climáticas de São Paulo

O mundo
é outro

ARTIGO

José Renato 
Nalini

Já já eles limpam, vai 
ter a festa junina.

Denis Silva, Lagoa da 
Saudade está contaminada 
com esgoto. 

Capacho da Nike e 
dos empresários dos 
jogadores. 

Jose Eduardo Libertucio, 
sobre Ednaldo Rodrigues é 
reeleito presidente da CBF. 

Desde criança escuto 
essa teoria e nada 
acontece.

Leonardo Breda, sobre Es-
tudo indica que praias do 
litoral de SP serão engoli-
das pelo mar. 

POST

IMPRESSO
Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

Era melhor, era 
pior. Vivemos 
fazendo balanços 
do estoque, e nem 
colocamos placas 
avisando, coladas 
em portas fechadas 
como fazem as 
lojas. A própria 
memória, com seus 
mecanismos ainda 
desconhecidos, 
se encarrega da 
função de separá-
los, calcular sua 
importância, 
descartar ou 
guardar. Às vezes 
até melhoram 
amarguras que a 
uma certa altura 
achávamos que 
seriam carregadas 
no fardo. Assim é 
a vida. De repente 
nossos cálculos 
de tempo são 
atualizados.

C
omo você definiria os tempos que vive-
mos? Os defino como incontroláveis, se é 
que um dia foram controlados, inclusive 
como são os tempos de nossas próprias 
vidas. Memórias e partes da história que 

já não contamos em dias, mas em décadas; em 
alguns casos até em séculos.

Sim, vejo diferença nos tempos atuais, e creio ser 
essa a característica  desses tempos de informação (e 
desinformação) alucinante, desgovernada. Quando 
comparados estão como que com o cabresto solto. 
A impressão que tenho com a rapidez com que os 
fatos passam, os dias passam, e soluções parecem 
nem ter mais tempo de chegar aos problemas que 
buscavam – logo ambos obsoletos. Em compensa-
ção, também tem um lado bom, que essa atropelada 
agilidade soterra a memória de muita coisa ruim 
que passamos, aprendemos a organizar uma espé-
cie de memória seletiva, preenchida com bons mo-
mentos e com a atualização de perdões concedidos 
na caminhada que suavizam encontros do passado 
quando neles esbarramos, reorganizados. Assim, 
vamos levando. Mas é preciso aprendizado.

Era melhor, era pior. Vivemos fazendo balan-
ços do estoque, e nem colocamos placas avisando, 
coladas em portas fechadas como fazem as lojas. 
A própria memória, com seus mecanismos ainda 
desconhecidos, se encarrega da função de separá-
-los, calcular sua importância, descartar ou guardar. 
Às vezes até melhoram amarguras que a uma certa 
altura achávamos que seriam carregadas no fardo. 
Assim é a vida. De repente nossos cálculos de tempo 
são atualizados.

Trato não apenas de questões pessoais, incluo, 
entre outras, até a política. Quer ver? Simplificando. 
Quando achávamos – mais perto – que nenhum 
prefeito conseguiria ser tão ruim como alguns 
que infelizmente conhecemos. Nossa, pode sim. 
E, mais longe, após tantas guerras mundiais com 
letra maiúscula, o horror, pensava que o mundo 
melhoraria e que a promessa do “nunca mais” seria 
cumprida? Olha o incontrolável aí. A História não 
tem freios e está diariamente à beira do abismo, 
ladeira abaixo.

Seguimos. Continuamos tentando contar o 
tempo e nos surpreendendo com ele. Essa semana 
encontrei um amigo jornalista que foi muito im-
portante na minha direção –  não o via há quase 40 
anos. Não é pouco. Pensa só, independente de qual 

é a sua idade, será fácil entender a emoção desse 
encontro. Ver a filha que era apenas um bebê, hoje 
mulher atuante e importante, a cara da mãe, uma 
mestra especial pela qual nutro o maior carinho 
e agradecimento por ter sido por ela guiada nesse 
caminho da escrita há quase mais de meio século. Já 
conto em décadas minhas memórias.

Não é saudosismo, mas 
o que passa pela cabeça. Um 
preparo mental. Semana que 
vem teremos aqui em São Paulo 
um tradicional almoço reu-
nindo muitos companheiros 
da redação do Jornal da Tarde, 
aquela maravilha da imprensa 
que ousaram acabar, e de onde 
saí também há 40 anos que 
se completam agora em 2025. 
Como esse encontro agora se 
repete todo ano pontua muito 
do que disse sobre o incontrolá-
vel tempo – muitos já se foram, 
outros estão abatidos, outros 
mais distantes, ou doentes, e 
alguns não se perdoaram por 
conta de velhas intrigas. Outros, 
inclusive, por novas intrigas 
desse maluco terreno digital 
do grupo do WhatsApp, do 
sectarismo, do divisionismo 
que infectou os campos verde e 
amarelos, e ainda a questão reli-
giosa, direita/esquerda, Oriente 
Médio, daí em diante.

Mas o importante – mesmo 
com tudo isso – é sempre rever 
ou viver as novas histórias, as 
lembranças, as homenagens 
(este ano será para o Fernando 
Mitre, com fala do Ivan Ângelo, 
para se ter ideia dessa turma), 
encontrar os que enfrentam 
longa viagem pelo prazer do 
encontro. Especialmente, enten-
der na prática como funciona esse tal do incontrolá-
vel tempo, com seus incontroláveis acontecimentos. 
Sempre surpreendentes.

* Marli Gonçalves, Jornalista, editora do Chumbo Gordo

Artigo
Tempos incontroláveis
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 A O Ministério Públi-
co do Estado de São Pau-
lo (MP-SP) recebeu repre-
sentação formal sobre os 
R$ 315.200,00 gastos pela 
Prefeitura de Santos com o 
aluguel do imóvel da Ave-
nida Afonso Pena, 185, sem 
nunca tê-lo usado. A de-
núncia já foi feita na Câma-
ra de Vereadores, pelo ve-
reador Sérgio Santana (PL), 
que está cobrando expli-
cações do prefeito Rogério 
Santos (Republicanos).

O autor da representação 
é o professor Leonardo Pe-
rez e Silva, que usou a repor-
tagem exclusiva do Diário. 

Imóvel 
em desuso 
chega ao 
MP-SP 

REPORTAGEM. Professor usou denúncia do 
Diário na representação formal ao MP-SP

A denúncia já foi feita na Câmara de Vereadores

NAIR BUENO/DL

Ele pede à Promotoria acolhi-
mento e, caso não sanadas as 
dúvidas, a abertura de inqué-
rito civil. 

Acredita que ainda que 
se fale sobre a dotação orça-
mentária para o pagamento 
do devido aluguel, existe pre-
juízo, uma vez que não foram 
dadas a destinação e utilida-
de devidas para o imóvel e 
não há oferta do serviço pro-
metido aos cidadãos ou qual-
quer outro.

O contrato (040/23) foi as-
sinado em novembro de 2023 
e previa a instalação do Cen-
tro Dia para Pessoas Idosas. 
O documento tem duração 

de 60 meses (cinco anos). O 
custo do aluguel mensal é de 
R$ 19.700,00.  

O Centro seria para dar 
suporte aos idosos já assisti-
dos no Centro de Referência 
Especializado de Assistência 
Social (CREAS) - uma unida-
de pública que oferece servi-
ços de proteção social a famí-
lias e indivíduos em situação 
de risco.  

“Segundo relatos, o imó-
vel precisou passar por re-
formas devido a vandalis-
mo sofrido em seu interior, 
trazendo ainda mais despe-
sas. Por outro lado, isso não 
pode servir de justificativa 
para a não inauguração do 
local com os serviços de aten-
ção aos idosos durante o dia, 
pois até esta data, já se passou 
mais de 1 (um) ano desde a as-
sinatura do contrato”, aponta 
o autor, que acredita que o 
fato de não haver uso do imó-
vel mesmo com aluguéis sen-
do pagos é algo grave. 

Atualmente, quem res-
ponde pela Seds é o secretá-
rio Elias Júnior, que está sen-
do denunciado, entre outras 
coisas, por restringir alimen-
tação nos abrigos da Cidade, 
situação já publicada com ex-
clusividade em duas reporta-
gens pelo Diário. 

A Reportagem esteve no 
imóvel, não pode entrar, mas 
percebeu entre as grades, por 
uma porta aberta, que ainda 
falta muita reforma, tanto in-
terna como externa. Portan-
do, mais despesas com alu-

guel serão realizadas antes 
dele ser aberto e o serviço 
prestado aos idosos em vul-
nerabilidade. 

200 MIL. 

Também foi descoberto esta 
semana que o deputado fe-

deral Paulo Alexandre Bar-
bosa (PSDB) destinou R$ 200 
mil para o Centro Dia, por 
intermédio de emenda par-
lamentar.    

O vereador Sérgio San-
tana, em seu requerimento, 
quer saber quem vai ‘pagar 
a conta’ relativa ao dinhei-
ro gasto até o momento e se 
o imóvel será devolvido aos 
proprietários, evitando assim 
que mais valores sejam em-
pregados sem que a presta-
ção de serviços seja oferecida. 

Também quer saber por-
que o projeto ao qual o pré-
dio foi destinado nunca saiu 
do papel. Ainda qual o valor 
final das despesas, incluindo 
manutenção; se houve regis-
tros formais dos furtos ocor-
ridos no imóvel.

PREFEITURA.

A Administração não respon-
deu sobre quem recai a res-
ponsabilidade pelo dinheiro 
gasto com os aluguéis pagos 
até agora. Preferiu ratificar 
que o imóvel foi alugado com 
o objetivo de a Seds implan-
tar o Centro Dia para Pessoas 
Idosas e que após a locação, o 
espaço começou a ser adapta-
do e equipado para o serviço, 
mas o local foi alvo de furto 
e vandalismo, o que suspen-
deu o processo e exigiu repa-
ros estruturais. 

“O imóvel continuará lo-
cado pelo Município e abriga-
rá serviço público de desen-
volvimento social”, finalizou. 
(Carlos Ratton)

Vereador Sérgio 
Santana (PL), que 
cobra explicações 
do prefeito 
Rogério Santos

 A A Lagoa da Saudade, loca-
lizada no Morro da Nova Cin-
tra, em Santos, está receben-
do despejo de esgoto.

A confirmação ocorreu 
após o uso de corantes na 
rede de saneamento. Além 
do problema na tubulação, 
também foi identificada uma 
construção que atrapalha o 
fluxo normal.

Em suma, a Prefeitura de 
Santos afirmou que a Com-
panhia de Saneamento Bá-
sico do Estado de São Pau-
lo (Sabesp) foi notificada e 
acompanhou de perto a vis-
toria.

Atualmente, o local está 
tomado por plantas aquáti-
cas. A superfície da Lagoa da 
Saudade está preenchida por 
esses seres vivos.

Nativas da América do Sul, 
os aguapés não são prejudi-

Lagoa está contaminada com esgoto

L ocal está tomado por plantas aquáticas. A superfície da Lagoa 
da Saudade está preenchida por esses seres vivos

DIVULGAÇÃO/PMS

ciais à fauna ou à população.
No entanto, eles se repro-

duzem e proliferam utilizan-
do a matéria orgânica, o que 
auxiliou na descoberta sobre 
a presença de esgoto.

LIMPEZA.

Após a confirmação do pro-
blema, as autoridades toma-
ram providências para lidar 
com a situação.

Sob pena de multa, os es-
tudos relacionados à limpe-
za mecanizada da lagoa terão 
início. Além disso, a troca da 
tubulação do chafariz facili-
tará o processo de oxigena-
ção da água.

Até o momento, especia-
listas estão realizando a fase 
de cálculos. O valor será re-
passado à Sabesp. O prazo de-
finido pela Prefeitura é até o 
final de março. (Igor de Paiva)

ZN tem 
oficinas 
culturais 

 A O projeto ‘Ateliê Itineran-
te’ levará a experiência de um 
ateliê de artes visuais para di-
versos lugares da Cidade. Um 
desses locais é a Biblioteca do 
CEU das Artes (Praça da Paz 
Universal,  Castelo), que rece-
berá o projeto durante quatro 
edições. A primeira aula será 
realizada na próxima segunda-
-feira (31), das 10h às 12h. 

A oficina, ministrada pela 
professora Rachel Midori, tam-
bém ocorrerá em três segun-
das de abril: dias 7, 14 e 28, sem-
pre no mesmo horário (10h às 
12h). Nos encontros, os partici-
pantes poderão experimentar 
expressões artísticas como de-
senho, monotipia (técnica de 
impressão artística) e gravura. 

A ideia é que todos descu-
bram novas maneiras de se ex-
pressar e desenvolvam a criati-
vidade. As inscrições gratuitas 
já estão abertas. (DL)

Cidades

Além da tubulação, foi identificada 
construção que atrapalha o fluxo normal

Bertioga faz 
homenagem 
a mulheres

 A Em comemoração ao Mês 
da Mulher, a Prefeitura de Ber-
tioga realiza um café da manhã 
especial para todas as profis-
sionais da área de segurança 
da cidade, incluindo Guardas 
Civis Municipais (GCMs), Po-
liciais Militares e agentes de 
segurança privada. O evento 
acontece nesta sexta-feira (28), 
às 8h, no Complexo de Segu-
rança, no bairro Vista Linda. 

Haverá uma roda de con-
versa para troca de experiên-
cias e fortalecimento da rede 
de apoio entre as profissionais. 
O evento contará com a pre-
sença do prefeito Marcelo Vila-
res, da primeira-dama Adriana 
Vilares e da vice-prefeita Lucí-
lia Goulart. A secretária de Se-
gurança e Mobilidade, Thalita 
Walperes, explica que a inten-
ção é apoiar e valorizar as mu-
lheres que atuam na linha de 
frente do setor. (DL)

 A A Prefeitura de São Vicen-
te, por meio da Secretaria da 
Educação (Seduc), informou 
nesta terça-feira (25) que está 
pagando mais de 7,7 milhões 
em bônus para professores e 
profissionais da educação que 
estejam em exercício efetivo 
na rede municipal entre 5 de 
fevereiro e 14 de novembro 
de 2024 e cumpram determi-
nados critérios que incenti-
vem e auxiliem no progresso 
de alunos da educação mu-
nicipal. 

O pagamento leva em con-
sideração a frequência do ser-
vidor, participação em cursos 
de formação e aperfeiçoa-
mento e o desempenho pe-

SV paga R$ 7,7 mi em bônus para professores com base nos critérios de fre-
quência (40% da pontuação) 
e cumprimento de metas e 
desempenho (60% da pon-
tuação), que incluem partici-
pação em reuniões pedagógi-
cas e formações; organização 
e atualização dos diários de 
classe e documentos escola-
res; engajamento dos alunos 
e participação em projetos e 
eventos escolares e aproveita-
mento, evolução e frequência 
dos alunos no SAASV (Siste-
ma de Avaliação de São Vi-
cente).

“”Foi no nosso governo 
que a gente institucionali-
zou um bônus da educação 
focado no aluno, no apren-
dizado do aluno, na frequên-
cia do aluno em sala de aula, 
ou seja, para aquele professor 
que busca se engajar, se dedi-
car para que esse aluno este-
ja presente em sala. No total, 
1737 profissionais receberão 
esse bônus”, explica o Prefeito 
de São Vicente, Kayo Amado. 
(Luna Almeida)Avaliação ocorreu em três períodos ao longo do ano, e o bônus foi calculado com base em critérios
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dagógico do aluno, confor-
me previsto na Lei Municipal 
nº 1076/22 e nas Portarias nº 
10/2024 e 01/2025.

“Este bônus é um refle-
xo do nosso compromis-
so com o aprendizado de 
cada criança. Acreditamos 
que a presença constante do 
educador em sala de aula, a 
formação contínua e o en-
gajamento dos alunos são 
fundamentais para o desen-
volvimento de uma educa-
ção de alta qualidade”, refor-
ça a Secretária de Educação, 
Nivea Marsili.

A avaliação ocorreu em 
três períodos ao longo do 
ano, e o bônus foi calculado 

Pagamento leva em consideração a 
frequência do servidor, participação em 
cursos de formação e desempenho 
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 A O destino do conjunto 
arquitetônico que duran-
te décadas abrigou o Insti-
tuto Dona Escolástica Rosa 
será debatido em audiência 
na Câmara de Santos. O en-
contro é aberto ao público, 
foi convocado pelo vereador 
Paulo Miyasiro (Republica-
nos), e acontecerá hoje, a par-
tir das 19 horas. Até o início 
da noite de ontem, o prove-
dor da Santa Casa, Ariovaldo 
Feliciano, não havia confir-
mado presença. O hospital 
recebeu o imóvel em doação 
no final do século 19, mas 
deu o terreno como garan-
tia em dívidas com a União. 
A dirigente regional de en-
sino, Rose Cristina, confir-
mou presença, assim como 
o arquiteto Gustavo Nunes, 
responsável pelo projeto de 

Escolástica 
Rosa em 
debate hoje 

CÂMARA. Audiência Pública discute sobre 
futuro do imóvel, à beira da ruína

restauração do conjunto ar-
quitetônico, que é tomba-
do pelo Conselho de Defesa 
do Patrimônio Histórico, Ar-
queológico, Artístico e Turís-
tico do Estado (Condephaat) 
e pelo Conselho de Defesa do 
Patrimônio Cultural de San-
tos (Condepasa).

O chefe do Departamen-
to de Controle do Uso e Ocu-
pação do Solo e Segurança 
de Edificações da Prefeitura 
de Santos (Deconte), Glessio 
Cagnoni, representará o pre-
feito Rogério Santos (Repu-
blicanos).

O encontro também con-
tará com a participação de 
representantes do Sindica-
to dos Professores do Ensino 
Oficial do Estado (Apeoesp) 
e das Escolas Técnicas Aris-
tóteles Ferreira e Escolástica 

Rosa. Os deputados Rosana 
Valle (federal – PL) e Matheus 
Coimbra (estadual – PL) pro-
meteram enviar represen-
tantes ou acompanhar a 
audiência através de plata-
formas de vídeo.

“Apesar de ter sido des-
tinado em testamento por 
João Octavio dos Santos ao 
acervo da Santa Casa, é do in-
teresse de cada um dos san-
tistas a destinação a ser dada 
ao imóvel”, resume Miyasi-
ro. “Esse é um caso típico de 
interesse coletivo, do qual a 
Câmara não pode se furtar a 
discutir junto às autoridades, 
ao provedor da Santa Casa, e 
com toda a sociedade. O que 
se pretende é uma solução 
democrática que priorize o 
interesse coletivo”, completa 
o vereador.

A decadência e o abando-
no do conjunto arquitetôni-
co erguido na transição do 
século 19 para o 20 foi retra-
tada em uma série de repor-
tagens do Diário do Litoral 
ao longo de 2024. Em 2025, 
o jornal também noticiou o 
risco de que a unidade desti-
nada à educação de crianças 
órfãs e jovens carentes, con-
forme o testamento de João 
Octávio, venha a se transfor-
mar em uma escola de for-
mação militar.

DOUTRINAÇÃO.
Mas, desde que Rosana Val-
le apresentou essa suges-
tão, uma resistência se ins-
talou na Cidade, a começar 

pela Diretoria Executiva da 
Apeoesp, por intermédio da 
professora Sonia Maciel.

“Para quem conhece o 
imóvel e os objetivos pelo 
qual ele foi concebido, é ina-
ceitável tamanha aberração”, 
sugere Sonia. “Um espaço tão 
nobre e um prédio histórico 
tem que fomentar cultura e 
seus mais diversos segmen-
tos. Se depender da Apeoesp, 
a luta está apenas começan-

do”, completa.
A coordenadora regional 

da Apeoesp, Tânia Maria Gri-
zzi de Moraes, defende que 
seja respeitado o testamen-
to de João Octávio, que ho-
menageou sua mãe dando 
o nome dela ao instituto. “A 
Apeoesp defende a escola pú-
blica, regular, gratuita e de 
formação geral e cidadã, sem 
condicionamento militar”, 
afirma Tânia Maria.

“A celeuma veiculada pelo 
Diário do Litoral levantou 
tema importante que cha-
mou a atenção desta casa e 
devemos colocar em discus-
são com toda sociedade, atra-
vés desta importante ferra-
menta democrática”, explica 
Miyasiro. 

ATO DE MULHERES.
No início deste ano, a Frente 
Feminista da Baixada San-
tista promoveu um ato pela 
manutenção do Escolástica 
Rosa como espaço educati-
vo e cultural e contra a insta-
lação de uma escola militar. 
E o provedor da Santa Casa 
chegou a sinalizar um veto 
à possibilidade de o conjun-
to arquitetônico servir como 
escola da Polícia Militar.

Na década passada, a San-
ta Casa ofereceu o imóvel 
como garantia em uma dí-
vida de R$ 30 milhões com o 
Governo Federal. Somados a 
outros R$ 97 milhões junto 
ao Banco Nacional de Desen-
volvimento Econômico e So-
cial, o hospital devia quase R$ 
130 milhões à União.

Esses dados constam dos 
autos da ação civil movi-
da pelo Ministério Público 
que pede a desapropriação 
do terreno de 17 mil metros 
quadrados. Fechado há qua-
se uma década, o complexo 
precisa de restauro, com no 
mínimo três anos de dura-
ção e investimentos de R$ 
50 milhões. (Nilson Regalado e 

Carlos Ratton)

 A O prefeito César Nasci-
mento assinou, durante o 
evento Startup Day Cubatão, 
no último sábado (22), o ter-
mo de compromisso “Cidade 
Empreendedora Azul”, que 
formaliza o pacto do municí-
pio com o desenvolvimento 
socioeconômico sustentável. 

A iniciativa promove tam-
bém o empreendedorismo 
e a inovação com foco na 
sustentabilidade ambien-
tal, econômica e social, em 
parceria com o Sebrae, e se 
destina aos gestores públi-
cos que buscam transformar 
seus municípios em “Cidades 
Empreendedoras”.  

Em seguida, ele assinou 
também o lançamento do 
“Programa Startups Cuba-
tão”, um conjunto de inicia-
tivas e ferramentas dispo-
nibilizadas pelo Sebrae para 
capacitar pessoas a entender 
melhor e atuar no ramo das 
startups. O programa tem 
como meta encampar diver-

Prefeito de Cubatão assina termo de compromisso 

Termo “Cidade Empreendedora Azul” formaliza o pacto do 
município com o desenvolvimento socioeconômico sustentável 
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sas iniciativas, como cursos, 
palestras, materiais, consul-
toria, acompanhamento, etc.

“Essa sinergia de reunir 
pessoas que atuam e fomen-
tam essa área é muito satis-
fatório para nós da Adminis-
tração. Fico feliz em assinar 
este compromisso e lançar 
esse programa tão promissor 
para a nossa cidade”, disse o 
prefeito.

De acordo com os organi-
zadores, o Startup Day é fei-
to para gerar oportunidade 
para quem tem a pretensão 
de  se aprofundar no futuro 
das profissões e no desenvol-
vimento de novos negócios. 
Uma das maiores iniciativas 
foi o fomento à inovação e a 
empreendedorismo no país, 
vez que reúne empreendedo-
res, estudantes, investidores 
e especialistas.

A programação do evento 
foi repleta de conteúdos va-
liosos para quem desejava se 
conectar com o mundo das 

startups e da inovação, cujo 
tema central de 2025 é “De-
safios e Visão de Futuro” e a 
proposta é discutir os avan-
ços e obstáculos enfrentados 
pela cidade, além de explorar 
novas possibilidades para o 
desenvolvimento do muni-
cípio e seus cidadãos. 

Os participantes puderam 
acompanhar palestras atra-
tivas, como “Polo Industrial 
de Cubatão: uma história de 
superação, tecnologia e ino-
vação”, com  Ricardo Salgado, 
diretor do Cide/Ciesp Cuba-
tão. Outros dois painéis de-
bateram “Desafio e visão de 
futuro do Polo Industrial de 
Cubatão”, e “Desenvolvimen-
to da inovação na cidade de 
Cubatão”, com participação 
da secretária municipal e 
Ciência, Inovação e Tecnolo-
gia Lidiane Goulart. O media-
dor foi Marcio Cruz, Consul-
tor de Negócios e Inovação 
do Sebrae Baixada Santista. 
(DL)

APS abre 
nova 
licitação 

 A Por meio do edital nº 
21/2025, publicado nesta se-
gunda-feira (24), a Autorida-
de Portuária de Santos (APS) 
abriu um processo licitatório 
para contratar empresa espe-
cializada na prestação de servi-
ços de Seguro de Vida em Gru-
po (SVG). O certame ocorre em 
substituição ao contrato atual, 
que termina em maio. 

Empresas interessadas po-
dem enviar propostas até as 
10h do dia 15 de abril, obser-
vando as condições estabele-
cidas no termo de referência, 
disponível para consulta – jun-
to ao edital – na página de lici-
tações da APS. O prazo previsto 
para o contrato é de 12 meses.

O grupo segurável abrange 
a totalidade dos empregados 
da APS, incluindo trabalhado-
res licenciados para tratamen-
to de saúde e aposentados por 
invalidez. (DL)

Cidades

 A A Prefeitura de Guarujá 
realizou, na manhã desta ter-
ça-feira (25), uma operação 
para desocupar e reabilitar 
um prédio abandonado na 
orla da Enseada, onde fun-
cionava uma antiga casa de 
shows. Já declarado vago por 
abandono pelo Município 
em 2021, o imóvel vinha sen-
do ocupado irregularmente, 
gerando insegurança e preo-
cupações para moradores e 
comerciantes da região.

A ação envolveu as se-
cretarias de Defesa e Convi-
vência Social (Sedecon), De-
senvolvimento e Assistência 
Social (Sedeas), Direitos Hu-
manos e Cidadania (Sedhu-

Operação desocupa imóvel invadido na Enseada
ABONDONO.

Alvo de inúmeras recla-
mações de moradores e co-
merciantes da Enseada há vá-
rios anos, o imóvel situado 
na Avenida Miguel Stefáno, 
número 4.617 foi declarado 
vago por abandono por meio 
do Decreto nº 14.253, de 14 de 
abril de 2021, tendo em vista 
que não atende a função so-
cial da propriedade.

Considerando o trans-
curso do prazo previsto no 
referido decreto, que deter-
minou o prazo de três anos 
para os interessados se ma-
nifestarem, a municipalida-
de está tomando as medidas 
cabíveis junto ao cartório de 
registro de imóveis, a fim de 
proceder a arrecadação do 
bem, nos termos da legis-
lação vigente, trâmite que 
já se encontra em curso. 
(DL)

ci), Saúde (Sesau) e Opera-
ções Urbanas (Seurb), e teve 
como objetivo garantir o or-
denamento urbano, o aten-
dimento social adequado às 
pessoas em situação de vul-
nerabilidade e a segurança 
pública.

Durante a operação, fo-
ram encontradas 15 pessoas 
no local. A Guarda Civil Mu-
nicipal (GCM) realizou visto-
ria no imóvel e apreendeu 
um simulacro de arma de 
fogo, diversos cartões de cré-
dito e débito, maquininhas 
de cartão, 10 celulares e en-
torpecentes.

Como parte da ação, as-
sistentes sociais da Sedeas 

Órgão informou que levará o caso ao 
Ministério Público e pediu que passageiros 
afetados formalizem reclamações 

prestaram atendimento às 
pessoas abordadas, oferecen-
do acolhimento no Centro 
de Referência Especializado 
para População em Situação 
de Rua (Centro POP) ou no 
Acolhimento Municipal José 
Calherani, além da possibili-
dade de retorno às suas cida-
des de origem. Das 15 pessoas 
encontradas, uma aceitou o 
acolhimento no José Calhera-
ni, enquanto as demais opta-
ram por não permanecer nos 
serviços municipais.

AEDES AEGYPTI.
Paralelamente, a equipe de 
Combate e Controle às Ende-
mias, vinculada à Secretaria 
de Saúde, que já realiza ins-
peções periódicas no local, 
direcionou três agentes para 
reforçar as ações de preven-
ção contra a proliferação do 
Aedes aegypti.

A Defesa Civil também 
esteve presente, avaliando a 
estrutura do imóvel para ga-
rantir a segurança da área 
e prevenir riscos de desaba-
mento. Em seguida, a Secre-
taria de Operações Urbanas 
(Seurb) realizou a limpeza 
completa do espaço. Ainda 
nesta semana, será retirada 
uma estrutura metálica que 
compõe o imóvel e apresen-
ta más condições de conser-
vação.

Para assegurar a eficácia 
da ação e evitar novas ocu-
pações irregulares, a Prefeitu-
ra de Guarujá está providen-
ciando a lacração do imóvel. 
A medida tem o objetivo de 
impedir que o local volte a 
ser um ponto abandonado, 
reforçando o compromisso 
com a segurança pública e 
a assistência às pessoas em 
situação de vulnerabilidade.

Mongaguá 
promove 
workshop 

 A Coordenadores da Rede 
Municipal de Ensino de Mon-
gaguá participaram de um 
workshop sobre o Programa 
Meio Ambiente nas Escolas 
(PMANE), nesta segunda-feira 
(24). O evento teve como obje-
tivo de fomentar ações de sus-
tentabilidade, fazendo com 
que os alunos e toda a comu-
nidade escolar se engajem na 
preservação ambiental.

Dentro do projeto, foram 
promovidas atividades de 
conscientização e incenti-
vo ao recolhimento do óleo 
de cozinha usado, como o 
Cantinho da Natureza Or-
ganizada, espaço reservado 
para o armazenamento do 
material recolhido, com am-
bientação que incentiva a  
preservação. (DL)

Encontro é aberto ao público, a partir das 19 horas, e foi 
convocado pelo vereador santista Paulo Miyashiro 

RENAN LOUSADA/DL
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 A Após a aprovação do Or-
çamento de 2025, o governo 
informou que restringirá R$ 
128,4 bilhões de gastos discri-
cionários (não-obrigatórios) 
até maio, segundo o Minis-
tério do Planejamento e Or-
çamento. O decreto foi pu-
blicado na sexta-feira (21) em 
edição extraordinária do Diá-
rio Oficial, e congelará em um 
terço as despesas discricioná-
rias até a edição do decreto bi-
mestral de programação orça-
mentária.

Pedido pela Junta de Exe-
cução Orçamentária, órgão 
que reúne os ministros da 
Fazenda, do Planejamento e 

Orçamento, da Gestão e Ino-
vação em Serviços Públicos e 
da Casa Civil, o decreto pro-
visório foi assinado pelo pre-
sidente Luiz Inácio Lula da 
Silva. O Ministério do Plane-
jamento prometeu divulgar, 
nos próximos dias, mais de-
talhes sobre a execução do 
Orçamento de 2025.

Pelo decreto, cada órgão 
federal poderá empenhar, 
até novembro, 1/18 dos gas-
tos discricionários a cada mês 
dos valores inicialmente pre-
vistos no projeto do Orça-
mento. Esse limite é mais res-
trito que o da Lei de Diretrizes 
Orçamentárias (LDO). (AB)

Decreto restringe 
Orçamento até maio

 D O ministro da Fazenda, Fernando Haddad, saiu em 
defesa do arcabouço fi scal nesta segunda-feira (24), após 

uma declaração em evento promovido pelo jornal Valor 
Econômico provocar oscilações no dólar

 A O ministro da Fazenda, Fernando Haddad, saiu em 
defesa do arcabouço fiscal nesta segunda-feira (24), 
após uma declaração em evento promovido pelo jor-
nal Valor Econômico provocar oscilações no dólar. 
Em postagem na rede X, o ministro comprometeu-se 
com o cumprimento das metas atuais do marco fiscal.

“Estão tentando distorcer o que falei agora em um 
evento do Valor. Disse que gosto da arquitetura do 
arcabouço fiscal. Que estou confortável com os seus 
atuais parâmetros. E que defendo reforçá-los com me-
didas como as do ano passado. Para o futuro, disse que 
os parâmetros podem até mudar, se as circunstâncias 
mudarem, mas defendo o cumprimento das metas 
que foram estabelecidas pelo atual governo”, postou 
o ministro.

Ao discursar no evento, no início da manhã, Had-
dad citou a possibilidade de mudanças nos parâmetros 
do arcabouço fiscal. Ele ressaltou que as alterações só 
viriam num cenário que combinasse queda da Taxa 
Selic (juros básicos da economia), inflação sob contro-
le e estabilidade na dívida pública.

“Quando você estiver numa situação de estabili-
dade da dívida/PIB, se você tiver uma Taxa Selic mais 
comportada e uma inflação mais comportada, você 
vai poder mudar os parâmetros [do arcabouço]. Na 
minha opinião, não deveríamos mudar a arquitetu-
ra”, declarou Haddad.

A fala provocou alvoroço no início das negociações 
no mercado financeiro. O dólar chegou a R$ 5,77 por 

volta das 9h45, mas desacelerou e estabilizou-se em R$ 
5,73 após a postagem do ministro na rede X. Durante 
a tarde, a moeda norte-americana voltou a subir para 
R$ 5,75 após o presidente dos Estados Unidos, Donald 
Trump, anunciar que pretende impor uma tarifa adi-
cional de 25% sobre os países que comparem petró-
leo da Venezuela. O arcabouço fiscal estabelece meta 
de déficit primário zero para 2025 e superávit primá-
rio de 0,25% do Produto Interno Bruto (PIB) em 2026, 
0,5% em 2027 e 1% em 2028. Em todos os anos, com 
margem de tolerância de 0,25 ponto percentual para 
mais ou para menos. (AB)

Fernando Haddad 
defende arcabouço e se 
compromete com metas

Fique 
ligado  

 D Ele citou que os preços de alimentos e energia são 
impulsionados por fatores externos, como eventos climáticos 

MARCELO CAMARGO/AGÊNCIA BRASIL 

Alckmin 
sugere 
mudanças 
em cálculo 
DA SELIC. Ele defendeu que BC 
desconsidere a infl ação de alimentos e 
energia ao defi nir a taxa básica de juros

O 
presidente em exercício 
e ministro do Desen-
volvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços, 
Geraldo Alckmin, de-

fendeu, nesta segunda-feira (24), que 
o Banco Central (BC) desconsidere a 
inflação de alimentos e energia ao 
definir a taxa básica de juros, a Selic. 
A declaração vem após o Comitê de 
Política Monetária (Copom) do BC 
elevar a Selic para 14,25% ao ano para 
conter a inflação.

Alckmin mencionou o exemplo 
do banco central dos Estados Unidos, 
que retira esses dois índices do cálcu-
lo dos juros básicos da economia es-
tadunidense. “Uma taxa de juros ele-
vada, como a Selic, em 14,25% ao ano, 
ela atrapalha a economia, porque tor-
na muito caro o custo de capital”, dis-
se, em evento promovido pelo jornal 
Valor Econômico.

Para o presidente em exercício, os 
aumentos nos preços de alimentos e 
energia são impulsionados por fatores 
externos e de natureza pontual, como 
eventos climáticos adversos e tensões 
geopolíticas, como guerras. Segundo o 

também ministro, esses eventos im-
pactam os preços de forma significa-
tiva, mas não possuem uma relação 
direta com a política monetária e, por-
tanto, com a taxa de juros.

“Alimento é muito clima. Se eu te-
nho uma seca muito forte, uma altera-
ção climática muito grande, vai subir 
o preço de alimento. E não adianta eu 
aumentar os juros que não vai fazer 
chover. Então eu só vou prejudicar a 
economia”, disse, lembrando que no 
caso da energia, os preços do barril 
do petróleo são definidos internacio-
nalmente.

Embora o Banco Central tenha en-
tre seus objetivos principais o controle 
da inflação, a visão do ministro sugere 
uma análise mais flexível e atenta aos 
choques de oferta que podem influen-
ciar os índices de preços.

“Então, eles [banco central dos 
EUA] excluem do cálculo [alimentos 
e energia]. Eu acho que é uma medida 
inteligente, e a gente realmente [pode] 
aumentar os juros naquilo que pode 
ter mais efetividade na redução da in-
flação”, explicou Alckmin.

“A redução da inflação é essencial. A 

inflação não é neutra socialmente, ela 
não é neutra, ela atinge muito mais o 
assalariado, que tem reajuste, normal-
mente, uma vez por ano e vê todo mês, 
todo dia, o seu salário perder o poder 
aquisitivo. Então, entendo, sim, que 
é uma medida que deve ser estuda-
da pelo Banco Central brasileiro”, ar-
gumentou o presidente em exercício.

Alckmin também alertou para o 
impacto do aumento da Selic nas con-
tas públicas. Segundo cálculos apre-
sentados por ele, cada elevação de 1 
ponto percentual na taxa básica de 
juros onera a dívida pública em apro-
ximadamente R$ 48 bilhões.

JUROS BÁSICO. 
Puxada pela alta da energia elétrica, 
em fevereiro, a inflação oficial me-
dida pelo Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo (IPCA) ficou 
em 1,31%, de acordo com o Institu-
to Brasileiro de Geografia e Estatísti-
ca (IBGE). É o maior resultado desde 
março de 2022, quando tinha marca-
do 1,62%, e o mais alto para um mês 
de fevereiro desde 2003 (1,57%). Em 
12 meses, o IPCA soma 5,06%. (AB)

Minuta de Edital - art. 259, I, da Lei 13.105/2015 (Código de Processo Civil) - O MM. Juiz de 
Direito da 8ª Vara Cível do Foro da Comarca de Santos, Estado de São Paulo, Dr. Fernando de 
Oliveira Mello, na forma da Lei, FAZ SABER a todos quantos o presente edital virem ou dele tiverem 
conhecimento, que por este Juízo e respectivo Cartório processam-se os autos da AÇÃO DE 
USUCAPIÃO requerida por ÍTALO BELMONTE, Processo nº 1023918-42.2024.8.26.0562, tendo por 
objeto o APARTAMENTO nº 1.401, localizado no 13º andar tipo ou 14º Pavimento, do Condomínio 
Edifício Nautilus, que recebeu o nº 2.131 da Avenida Presidente Wilson, confrontando pela frente 
com a praia José Menino; à direita com a área livre do prédio que limita com o Condomínio Edifício 
Caravelle; à esquerda coma área livre do prédio que limita com o lote nº 08, dos terrenos do José 
Menino; e nos fundos com o apartamento de final ‘2’, localizado no respectivo pavimento; com a 
área útil de 159,75m²; e com a bruta total de 199,65m², correspondendo-lhe uma fração ideal sobre 
o terreno e partes comuns, equivalente a 2,541,22% do todo. A especificação condominial do prédio 
encontra-se registrada nas transcrições nº 29.415 e 5.029, do 1º Oficial de Registro de Imóveis de 
Santos. Cadastrado na Prefeitura Municipal de Santos, sob o nº 63.009.012.037, matriculado sob 
o nº 61.165, no Terceiro Ofício de Registro de Imóveis desta Comarca de Santos/SP. E, para que 
chegue ao conhecimento de todos e ninguém alegue ignorância, expediu-se o presente edital, com 
prazo de 20 (vinte) dias, para que apresentem contestação no prazo de 15 (quinze) dias, contados 
após o prazo editalício, sob pena de confissão e revelia. NADA MAIS. Santos, 21 de janeiro de 2025.

7ª VARA CÍVEL DO FORO DA COMARCA DE SANTOS - SP
EDITAL DE 1º E 2º LEILÃO e de intimação dos executados e depositário JOSÉ FERNANDO CACCIATORE, Inscrito no

CPF/MF sob o nº 016.950.298-87; e sua mulher NILTES APARECIDA PINELLI CACCIATORE, inscrita no CPF/MF sob o nº 115.610.558-90. O Dr.
Andre Diegues da Silva Ferreira, MM. Juiz de Direito da 7ª Vara Cível do Foro da Comarca de Santos/SP, na forma da lei, FAZ SABER, aos que o
presente Edital de 1º e 2º Leilão do bem imóvel, virem ou dele conhecimento tiverem e interessar possa, que por este Juízo processam-se os autos
da Ação de Execução de Título Extrajudicial que move BRENO PEDROSO DE BARROS em face de JOSÉ FERNANDO CACCIATORE -
Processo nº 1007769-40.2002.8.26.0562, e que foi designada a venda do bem descrito abaixo, de acordo com as regras expostas a seguir: DO
IMÓVEL - O imóvel será vendido em caráter "AD CORPUS” e no estado em que se encontra, sem garantia, constituindo ônus da parte interessada
verificar suas condições antes das datas designadas para as alienações judiciais eletrônicas. DA PUBLICAÇÃO DO EDITAL -  O edital  será
publicado na rede mundial de computadores, no sítio do Leiloeiro www.megaleiloes.com.br, em conformidade com o disposto no art. 887, § 2º, do
CPC, inclusive as fotos e a descrição detalhada do imóvel a ser apregoado. DA VISITAÇÃO - Os interessados em vistoriar o bem deverão enviar
solicitação por escrito ao e-mail  visitacao@megaleiloes.com.br.  Cumpre esclarecer que cabe ao responsável  pela guarda do bem autorizar o
ingresso dos interessados, sendo que a visitação nem sempre será possível, pois alguns bens estão em posse do executado. Independente da
realização da visita, a arrematação será por conta e risco do interessado. DO LEILÃO - O Leilão será realizado por MEIO ELETRÔNICO, através
do Portal www.megaleiloes.com.br, o 1º Leilão terá início no dia 04/04/2025 às 16:00 h e se encerrará dia 07/04/2025 às 16:00 h, onde somente
serão aceitos lances iguais ou superiores ao valor da avaliação; não havendo lance igual ou superior ao valor da avaliação, seguir-se-á sem
interrupção o 2º Leilão, que terá início no dia 07/04/2025 às 16:01 h e se encerrará no dia 29/04/2025 às 16:00 h, onde serão aceitos lances com
no mínimo 60% (sessenta por cento) do valor da avaliação atualizada. DO CONDUTOR DO LEILÃO – O Leilão será conduzido pelo Leiloeiro
Oficial Sr. Fernando José Cerello Gonçalves Pereira, matriculado na Junta Comercial do Estado de São Paulo – JUCESP sob o nº 844. DO VALOR
MÍNIMO DE VENDA DO BEM – No 2º Leilão, o valor mínimo para a venda do bem corresponderá a 60% (sessenta por cento) do valor da
avaliação judicial, que será atualizada até a data da alienação judicial atualizada. Na hipótese de incapaz não serão admitidos lances inferiores a
80% do valor da avaliação, nos termos do art. 896 do CPC. DOS LANCES – Os lances poderão ser ofertados pela Internet, através do Portal
www.megaleiloes.com.br. DOS DÉBITOS – Os débitos de IPTU e demais taxas e impostos serão sub-rogados no valor da arrematação nos termos
do Art. 130, “caput” e parágrafo único, do CTN. DO PAGAMENTO - O arrematante deverá efetuar o pagamento do preço do bem arrematado, no
prazo de até 24h (vinte e quatro horas) após o encerramento do leilão através de guia de depósito judicial em favor do Juízo responsável, sob pena
de se desfazer a arrematação. DA PROPOSTA - Os interessados na aquisição do bem de forma parcelada, deverão apresentar proposta enviando
de forma detalhada sua intenção no e-mail proposta@megaleiloes.com.br (Art. 895, I e II, CPC). As referidas propostas serão apresentadas ao M.M
Juízo  respectivo,  caso  o  leilão  se  encerre  negativo.  No  entanto  caso  o  leilão  se  encerre  positivo,  as  propostas  apresentadas  serão
desconsideradas, vez que o pagamento à vista prevalece sob o pagamento parcelado. Em resumo o interessado em adquirir o bem realizando o
pagamento à vista, deve confirmar o lance em leilão, já aquele que tem a intenção de realizar o pagamento de forma parcelada, deve enviar sua
proposta por e-mail, ficando ciente das referidas condições do Artigo 895§ 7º, CPC. Por fim, a apresentação de proposta não suspende o leilão (Art.
895, § 6º, CPC), devendo o mesmo ser analisado pelo M.M Juízo respectivo que decidirá pela opção mais vantajosa para a resolução da lide.
PENALIDADES PELO DESCUMPRIMENTO DAS PROPOSTAS - Em caso de atraso no pagamento de qualquer das prestações, incidirá multa de
10% sobre a soma da parcela inadimplida com as parcelas vincendas. O inadimplemento autoriza o exequente a pedir a resolução da arrematação
ou promover, em face do arrematante, a execução do valor devido, devendo ambos os pedidos serem formulados nos autos da execução em que
se deu a arrematação (Art. 895, § 4º e 5º do CPC). DA COMISSÃO – O arrematante deverá pagar ao Leiloeiro, a título de comissão, o valor
correspondente a 5% (cinco por cento) sobre o preço de arrematação do imóvel. O pagamento deverá ser realizado em até 24h (vinte e quatro
horas) a contar do encerramento do leilão, através de guia de depósito que será enviada por e-mail. A comissão devida ao Leiloeiro não está
incluída no valor do lance e não será devolvida ao arrematante em nenhuma hipótese, salvo se a arrematação for desfeita por determinação judicial
ou por razões alheias à vontade do arrematante e, deduzidas as despesas incorridas. DA REMIÇÃO: Na hipótese de acordo ou remição após a
realização da alienação, o Leiloeiro fará jus a comissão no percentual determinado neste edital sobre o valor da arrematação, conforme Artigo nº 7º,
§3º da Resolução nº 236 do CNJ. Todas as regras e condições do Leilão estão disponíveis no Portal www.megaleiloes.com.br, no CPC e
Resolução nº 236 do CNJ. Por qualquer motivo caso a intimação pessoal do executado não se realizar por meio de seus advogados ou pelo
endereço  constante  dos  autos,  será  intimado através  do  próprio  edital  de  leilão  nos  termos  do art.  889,  I,  do  CPC.  RELAÇÃO DO BEM:
MATRÍCULA Nº 6.352 DO 1º CARTÓRIO DE REGISTRO DE IMÓVEIS DA COMARCA DE SANTOS/SP - IMÓVEL: Uma Casa de Moradia, e seu
respectivo terreno situada à Rua Dr. Cocrane, nº 58, perímetro urbano desta comarca, medindo o terreno 6,60 metros de frente para a referida rua,
por 33,00 metros da frente aos fundos, de ambos os lados, dividindo de um lado com o prédio nº 56 da Rua Dr. Cocrane, de propriedade de José
Janowisk, da outro com herdeiros de Albino Pinto Ribeiro e nos fundos com o Instituto Brasileiro do Café. Consta na Av.03 desta matrícula que
nos autos da ação de Procedimento Comum, Processo nº 0029823-17.2002.8.26.0562, em trâmite na 1ª Vara da Fazenda Pública da Comarca de
Santos/SP, requerida por PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTOS contra JOSÉ FERNANDO CACCIATORE, foi penhorada a parte ideal (50%) do
imóvel objeto desta matrícula, sendo nomeado depositário o executado. Consta na Av.04 desta matrícula penhora (online) na ação de execução
trabalhista do processo nº 2445-1999 da Vara Central de Mandados da Comarca de São Paulo que José Vieira Filhos move contra José Fernando
Cacciatore casado com Niltes Aparecida Pinelli Cacciatore. Consta na Av.05 desta matrícula certidão de penhora de 50% do bem (online) na ação
de execução cível no processo nº ordem 10077694020028260562 da 7ª Vara Cível de São Paulo que Breno Pedroso de Barros move em face de
José  Fernando  Cacciatore  casado  com  Niltes  Aparecida  Pinelli  Cacciatore.  Consta  na  Av.06  desta  matrícula  nos  autos  do  processo  nº
01558001419995020442,  em  tramite  no  Grupo  Auxiliar  de  Execução  e  Pesquisa  Patrimonial  GAEPP  em  São  Paulo/SP,  foi  decretada  a
indisponibilidade de bens de José Fernando Cacciatore. Consta na Av.07 desta matrícula nos autos da ação de Execução Fiscal, Processo nº
05173786520068260562, em tramite na 1ª Vara da Fazenda Pública do Foro da Comarca de Santos, requerida por MUNICÍPIO DE SANTOS
contra JOSÉ FERNANDO CACCIATORE e outra,  foi  penhorado o imóvel  desta matrícula,  sendo nomeado depositário  o executado.  Consta
penhora no rosto dos autos, sobre eventuais créditos do Processo nº 4016742-44.2013.8.26.0562, em trâmite na 11ª Vara Cível de Santos/SP.
Contribuinte nº 26.020.015.000. Consta no site da Prefeitura de Santos/SP débitos inscritos na dívida ativa no valor de R$ 64.314,26 e débitos de
IPTU para o exercício atual no valor total de R$ 1.617,90 (06/03/2025). Valor de Avaliação do Imóvel: R$ 730.848,04 (setecentos e trinta mil
oitocentos e quarenta e oito reais e quatro centavos) para fevereiro de 2025, que será atualizado até a data da alienação conforme tabela
de atualização monetária do TJ/SP. Débitos desta ação às fls.2010 no valor de R$ 1.221.683,04 (fevereiro/2025). Santos, 11 de março de 2025.
Eu, diretora/diretor, conferi.

 (11) 3149-4600  www.megaleiloes.com.br

3ª VARA DO JUIZADO ESPECIAL CÍVEL DO FORO DA COMARCA DE SANTOS/SP
EDITAL DE 1º E 2º LEILÃO e de intimação do executados e depositários ESPÓLIO DE TERESINHA DE JESUS MORAIS

SAMPAIO, inscrito no CPF/MF sob o nº 018.067.988-80; representado pela herdeira REGINA LOURDES SAMPAIO GOMES, inscrita no CPF/MF
sob o nº 097.975.028-80; e RICARDO GOMES,  inscrito no CPF/MF sob o nº 017.299.938-34; bem como seu cônjuge REGINA LOURDES
SAMPAIO GOMES, inscrita no CPF/MF sob o nº 097.975.028-80; e do interessado CONDOMINIO EDIFÍCIO CONDE DO MAR; e da UNIÃO
FEDERAL. A Dra. Natália Garcia Penteado Soares Monti, MM. Juíza de Direito da 3ª Vara do Juizado Especial Cível do Foro da Comarca de
Santos/SP, na forma da lei, FAZ SABER, aos que o presente Edital de 1º e 2º Leilão do bem imóvel, virem ou dele conhecimento tiverem e
interessar possa, que por este Juízo processam-se os autos da Ação de Execução de Título Extrajudicial ajuizada por MANUEL FRANCISCO
DE GOUVEIA em face de ESPÓLIO DE TERESINHA DE JESUS MORAIS SAMPAIO - Processo nº 1031295-98.2023.8.26.0562 – Controle nº
1860/2023, e que foi designada a venda do bem descrito abaixo, de acordo com as regras expostas a seguir: DO IMÓVEL - O imóvel será vendido
em caráter "AD CORPUS” e no estado em que se encontra, sem garantia, constituindo ônus da parte interessada verificar suas condições antes
das datas designadas para as alienações judiciais eletrônicas. DA PUBLICAÇÃO DO EDITAL -  O edital  será publicado na rede mundial  de
computadores, no sítio do Leiloeiro www.megaleiloes.com.br, em conformidade com o disposto no art. 887, § 2º, do CPC, inclusive as fotos e a
descrição detalhada do imóvel a ser apregoado. DA VISITAÇÃO - Os interessados em vistoriar o bem deverão enviar solicitação por escrito ao e-
mail visitacao@megaleiloes.com.br. Cumpre esclarecer que cabe ao responsável pela guarda do bem autorizar o ingresso dos interessados, sendo
que a visitação nem sempre será possível, pois alguns bens estão em posse do executado. Independente da realização da visita, a arrematação
será por conta e risco do interessado. DO LEILÃO - O Leilão será realizado por MEIO ELETRÔNICO, através do Portal www.megaleiloes.com.br, o
1º Leilão terá início no dia 04/04/2025 às 16:00 h e se encerrará dia 07/04/2025 às 16:00 h,  onde somente serão aceitos lances iguais ou
superiores ao valor da avaliação; não havendo lance igual ou superior ao valor da avaliação, seguir-se-á sem interrupção o 2º Leilão, que terá
início no dia 07/04/2025 às 16:01 h e se encerrará no dia 29/04/2025 às 16:00 h, onde serão aceitos lances com no mínimo 60% (sessenta por
cento) do valor da avaliação atualizada. DO CONDUTOR DO LEILÃO – O Leilão será conduzido pelo Leiloeiro Oficial Sr. Fernando José Cerello
Gonçalves Pereira, matriculado na Junta Comercial do Estado de São Paulo – JUCESP sob o nº 844. DO VALOR MÍNIMO DE VENDA DO BEM –
No 2º Leilão, o valor mínimo para a venda do bem corresponderá a 60% (sessenta por cento) do valor da avaliação judicial, que será atualizada
até a data da alienação judicial. DA PREFERÊNCIA – Nos termos do artigo 843, § 1º, do CPC, a quota parte da coproprietária/cônjuge alheia a
execução recairá sobre o produto da alienação do bem, sendo que a mesma terá a preferência na arrematação, devendo concorrer no leilão, em
igualdade de condições, visando possibilitar a livre concorrência. O direito de preferência é conferido ao coproprietário, nos termos do artigo 843, §
1º, do CPC para a aquisição do bem, devendo se habilitar para participar do leilão, em igualdade e condições perante outros licitantes. Existindo
disputa, o coproprietário poderá solicitar ao Leiloeiro (através do e-mail: contato@megaleiloes.com.br, antes do início do certame) exercer o seu
direito de igualar o lance de terceiro através de ícone IGUALAR LANCE, nos termos previsto do artigo 892, § 2º do CPC. DOS LANCES – Os
lances poderão ser ofertados pela Internet, através do Portal www.megaleiloes.com.br. DOS DÉBITOS – Os débitos de IPTU/ITR e demais taxas e
impostos serão sub-rogados no valor da arrematação nos termos do Art.  130, “caput”  e parágrafo único,  do CTN, bem como os débitos de
condomínio (propter rem) que também serão sub-rogados no preço da arrematação, conforme Art. 908, § 1°, do CPC. DO PAGAMENTO  -  O
arrematante deverá efetuar o pagamento do preço do bem arrematado, no prazo de até 24h (vinte e quatro horas) após o encerramento do leilão
através de guia de depósito judicial em favor do Juízo responsável, sob pena de se desfazer a arrematação. DA PROPOSTA - Os interessados na
aquisição  do  bem  de  forma  parcelada,  deverão  apresentar  proposta  enviando  de  forma  detalhada  sua  intenção  no  e-mail
proposta@megaleiloes.com.br (Art. 895, I e II, CPC). As referidas propostas serão apresentadas ao M.M Juízo respectivo, caso o leilão se encerre
negativo. No entanto caso o leilão se encerre positivo, as propostas apresentadas serão desconsideradas, vez que o pagamento à vista prevalece
sob o pagamento parcelado. Em resumo o interessado em adquirir o bem realizando o pagamento à vista, deve confirmar o lance em leilão, já
aquele que tem a intenção de realizar  o  pagamento de forma parcelada,  deve enviar  sua proposta por  e-mail,  ficando ciente das referidas
condições do Artigo 895§ 7º, CPC. Por fim, a apresentação de proposta não suspende o leilão (Art. 895, § 6º, CPC), devendo a mesma ser
analisada pelo MM. Juízo respectivo que decidirá pela opção mais vantajosa para a resolução da lide. PENALIDADES PELO DESCUMPRIMENTO
DAS PROPOSTAS - Em caso de atraso no pagamento de qualquer das prestações, incidirá multa de 10% sobre a soma da parcela inadimplida
com as parcelas vincendas. O inadimplemento autoriza o exequente a pedir a resolução da arrematação ou promover, em face do arrematante, a
execução do valor devido, devendo ambos os pedidos serem formulados nos autos da execução em que se deu a arrematação (Art. 895, § 4º e 5º
do CPC). DA COMISSÃO – O arrematante deverá pagar ao Leiloeiro, a título de comissão, o valor correspondente a 5% (cinco por cento) sobre o
preço de arrematação do imóvel. O pagamento deverá ser realizado em até 24h (vinte e quatro horas) a contar do encerramento do leilão, através
de guia de depósito que será enviada por e-mail. A comissão devida ao Leiloeiro não está incluída no valor do lance e não será devolvida ao
arrematante em nenhuma hipótese, salvo se a arrematação for desfeita por determinação judicial ou por razões alheias à vontade do arrematante
e, deduzidas as despesas incorridas. DA REMIÇÃO: Na hipótese de acordo ou remição após a realização da alienação, o Leiloeiro fará jus a
comissão no percentual determinado neste edital sobre o valor da arrematação, conforme Artigo nº 7º, §3º da Resolução nº 236 do CNJ. Todas as
regras e condições do Leilão estão disponíveis no Portal www.megaleiloes.com.br, no CPC e Resolução nº 236 do CNJ. Por  qualquer
motivo caso a intimação pessoal do executado não se realizar por meio de seus advogados ou pelo endereço constante dos autos, será intimado
através do próprio edital de leilão nos termos do art. 889, I, do CPC. RELAÇÃO DO BEM: DOMINIO ÚTIL DO IMÓVEL DA MATRÍCULA Nº 99.383
DO 2º CARTÓRIO DE REGISTRO DE IMÓVEIS DA COMARCA DE SANTOS/SP - IMÓVEL: Apartamento número 21, localizado no 2º andar ou 3º
pavimento,  do  Edifício  Conde do  Mar,  situado  na  Avenida  Bartolomeu de  Gusmão número  54,  composto  de  vestíbulo,  sala  de  jantar,  três
dormitórios, copa cozinha, compartimento sanitário completo, despensa instalação sanitária para empregada, passagem de serviços e mais um
terraço com frente para a Avenida Bartolomeu de Gusmão, tendo dito apartamento uma área total  construída de 120,00 metros quadrados,
aproximadamente, dividindo do lado direito com a Rua Oswaldo Cócrane, do lado esquerdo com terreno em que foi construído o prédio, e nos
fundos com o apartamento número 22, com a fração ideal de 23/1000 avos do terreno, na esquina da Avenida Bartolomeu de Gusmão com a Rua
Oswaldo Cócrane, que se acha descrito na respectiva especificação condominial. Contribuinte nº 77.015.033.006. Consta no site da Prefeitura de
Santos/SP débitos inscritos na Dívida Ativa no valor de R$ 9.053,70 e débitos de IPTU para o exercício atual no valor de R$ 2.152,74 (28/02/2025).
Identificação imóvel de marinha: RIP 70710012875-21. Valor da Avaliação do Imóvel: R$ 700.000,00 (Setecentos mil reais) para agosto de
2024, que será atualizado até a data da alienação conforme tabela de atualização monetária do TJ/SP. Débito desta ação no valor de R$
23.312,75 (junho/2024). Santos, 06 de março de 2025. Eu, diretora/diretor, conferi. Dra. Natália Garcia Penteado Soares Monti-Juíza de Direito
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EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1015248-96.2023.8.26.0223. O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara 
da Família e das Sucessões, do Foro de Guarujá, Estado de São Paulo, Dr(a). Alexandre Morgan de Godoi, na forma da Lei, etc. 
FAZ SABER a(o) Herdeiro CARLOS RICARDO DE SOUZA ZANCO, CPF 300.XXX.078-60 , que foi proposta uma ação de 
Inventário por parte de M.I.Z.P e outros, dos bens deixados por M.S.Z, falecida aos 18/08/2023. Encontrando-se o herdeiro em 
lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para os atos e termos da ação proposta e para que, no 
prazo de 15 dias,que fluirá após o decurso do prazo do presente edital,para dizer,no prazo de 15(quinze)dias úteis,após concluí-
das as citações,sobre as primeiras declarações,disponibilizadas na internet,podendo arguir erros, omissões e sonegação de bens; 
reclamar contra a nomeação do inventariante e contestar a qualidade de quem foi incluído no título de herdeiro (art. 627, incisos I, II 
e III, do Código de Processo Civil). Não sendo contestada a ação, será nomeado curador especial. Será o presente edital, por 
extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Guarujá, aos 05 de fevereiro de 2025. 

FABIO POZEBOM/AGENCIA BRASIL 

Anuncie: 

(13) 99149-7354 

A leitura 

na medida 

certa.
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AVISO DE EDITAL 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 67/2024

Republicado com Alteração

Processo Administrativo nº 
13755/2024
Objeto da Licitação: Registro de 
Preços para fornecimento contínuo 
de gêneros alimentícios estocáveis, 
com entrega ponto a ponto, para 
atender as necessidades dos 
equipamentos da Secretaria de 
Desenvolvimento e Assistência 
Social e Fundo Social de 
Solidariedade do Município de 
Guarujá.
Tipo: Menor Preço por Grupo
Modo de Disputa: Aberto
Endereço Eletrônico: www.gov.br/
comprasou www.comprasnet.gov.br
UASG nº: 986475
Data de Disponibilização do Edital: 
02/04/2025
Data e Hora da Abertura da Sessão 
Pública: 14/04/2025 às 9h30
(Horário Oficial de Brasília - DF)
Diretoria de Compras e Licitações
Telefone: (13) 33087000 ramal 7110
E-mail: pregao.guaruja@gmail.com

O Município de Guarujá, através 
da Secretaria de Desenvolvimento e 
Assistência Social, TORNA PÚBLICO 
que na data, horário elocal acima 
assinalado, fará realizar licitação, na 
modalidade Pregão Eletrônico, com 
critério de julgamento de acordo com o 
Edital. O Edital na íntegra e seus anexos 
poderão ser obtidos gratuitamente no 
site www.guaruja.sp.gov.br, através 
do link “Serviços Online”; “Sistema 
de Licitações”, ou no site www.
comprasnet.gov.br.

Guarujá, 25 de Março de 2025.

ANTÔNIO FIDALGO SALGADO 
NETO

SECRETÁRIO MUNICIPAL DE 
DESENVOLVIMENTO E 
ASSISTÊNCIA SOCIAL

NOTA DE ESCLARECIMENTO
 Chamada Pública nº 01/2025.

 Processo administrativo 
nº 42550/2024

 
Objeto: Contratação para aquisição 
de gênero alimentício da agricultura 
familiar rural (hortifrúti), para 
composição da alimentação escolar 
junto à Secretaria Municipal de 
Educação, através de dispensa de 
licitação, nos termos da Lei Federal 
no 11.947, de 16/07/2009, Resolução 
FNDE no 06, de 08/05/2020 e suas 
atualizações, subsidiariamente a 
Lei Federal no 14133/2021, e demais 
normas legais pertinentes em vigor.

Prezados licitantes,
Esclarecemos que tendo em vista a 
ocorrência de equívoco de caráter 
meramente formal, que não alteram 
os fatos e as condições dispostas no 
Instrumento Convocatório em epígrafe, 
a seguinte disposição:
 Onde se lê:
Os Grupos Formais/Informais e 
fornecedores individuais deverão 
apresentar a documentação para 
habilitação (ENVELOPE No 01) e 
Projeto de Venda (ENVELOPE No 02) 
na Secretaria de Educação, no Paço 
Raphael Vitiello, Av. Santos Dumont, no 
640, Sala 20,Santo Antônio, Guarujá/SP, 
no dia 03 de abril de 2025 às 09h00m, 
quando se dará a abertura da sessão.
Leia-se:
Os Grupos Formais/Informais e 
fornecedores individuais deverão 
apresentar a documentação para 
habilitação (ENVELOPE No 01) e 
Projeto de Venda (ENVELOPE No 02) 
na Secretaria de Finanças, no Paço 
Raphael Vitiello, Av. Santos Dumont, no 
640, Sala 02,Santo Antônio, Guarujá/SP, 
no dia 03 de abril de 2025 às 09h00m, 
quando se dará a abertura da sessão.
Trata-se de alteração que não 
compromete as condições dispostas no 
Instrumento Convocatório.                              

Atenciosamente,

 Anna Paula Salles Maia Duarte
Presidente da Comissão P. da 

Agricultura Familiar

EDITAL PARA CITAÇÃO E INTIMAÇÃO DE MARCELO SOUZA VILLARES 
COMÉRCIO EXTERIOR e MARCELO SOUZA VILLARES, EXPEDIDO 
NOS AUTOS DA AÇÃO DE EXECUÇÃO DE TÍTULO EXTRAJUDICIAL, 
PROPOSTA POR INDÚSTRIA TÊXTIL OESTE  LTDA, PROCESSO Nº 
0043246-92.2012.8.26.0562 – PRAZO: 20 DIAS. O MM. Juiz de Direito da 
Primeira Vara Cível da Comarca de Santos, Estado de São Paulo, Dr. RAUL 
MARCIO SIQUEIRA JUNIOR, na forma da Lei, FAZ SABER a MARCELO 
SOUZA VILLARES COMÉRCIO EXTERIOR | CNPJ nº 10.549.676/0001-92 
e MARCELO SOUZA VILLARES | CPF nº 025.642.768-22, e todos quantos 
o presente edital virem ou dele conhecimento tiverem, que, por este Juízo, 
tramita uma ação de EXECUÇÃO DE TÍTULO EXTRAJUDICIAL nº 0043246-
92.2012.8.26.0562, movida por INDÚSTRIA TÊXTIL OESTE LTDA e, estando 
os executados em lugar incerto e não sabido, foi determinada as suas 
CITAÇÕES e INTIMAÇÕES, por edital. Nestas condições, ficam os executados 
citados para que no prazo de 3 dias, fluídos após o prazo do edital, efetuem o 
pagamento da dívida, acrescida de juros e correção monetária até a data do 
efetivo pagamento, bem como das custas judiciais e honorários advocatícios 
fixados em 10%, os quais serão reduzidos pela metade em caso de integral 
pagamento dentro do prazo legal. O prazo para oposição dos embargos à 
execução é de 15 dias, fluídos após o prazo do edital, sob pena de revelia, 
caso em que será nomeado curador especial. Ficam também intimados os 
executados de que foram realizados atos de arresto, com bloqueio de valores 
no importe de R$ 1.659,51 (um mil e seiscentos e cinquenta e nove reais e 
cinquenta e um centavos), por meio do sistema SISBAJUD. Será o presente 
edital afixado e publicado na forma da Lei.

EXTRAVIO DE DOCUMENTO

NOME: PAULO ROBERTO 
GOES DE LIMA

REF. ANUNCIO DE PERDA CARTÃO 
MIFARE
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 A O Brasil reciclou 410 mil 
toneladas de embalagens 
PET em 2024, montante 14% 
superior às 359 mil tonela-
das recicladas 2022, segun-
do a 13ª edição do Censo da 
Reciclagem do PET no Bra-
sil, divulgado nesta segun-
da-feira (24) pela Associa-
ção Brasileira da Indústria 
do PET (Abipet).

Apesar do resultado po-
sitivo, a entidade ressalvou 
que a falta de políticas públi-
cas de coleta seletiva dificul-
ta a destinação correta das 
embalagens descartadas pe-
los consumidores, o que está 
gerando ociosidade no setor. 

País aumenta reciclagem de 
embalagens PET em 14%

Principal destino da resina reciclada das PETs (37%) foi a fabricação de uma nova embalagem

FUNASA/DIVULGAÇÃO

“As empresas recicla-
doras chegam a atuar com 
uma ociosidade média de 
23%, chegando a picos de 
até 40%”,  destaca o presi-
dente da Abipet, Auri Mar-
çon. “Com isso, a indústria 
de reciclagem do PET está 
chegando no seu limite, por 
não ter a matéria-prima ne-
cessária para seus processos 
produtivos, ao mesmo tem-
po em que toneladas de em-
balagens são destinadas aos 
aterros comuns ou descarta-
das incorretamente no meio 
ambiente”, acrescenta.

DESTINO DAS PETS. 

Apesar do resultado positivo, falta de políticas públicas de coleta 
seletiva dificulta a destinação correta das embalagens 

De acordo com o censo, 
em 2024, o principal desti-
no da resina reciclada das 
PETs – 37% do total – foi a 
fabricação de uma nova em-
balagem, utilizada princi-
palmente pela indústria de 
água, refrigerantes, energé-
ticos e outras bebidas não 
alcoólicas. O setor têxtil vem 
em segundo lugar, com um 
consumo de 24% da resina 
reciclada, seguido pela in-
dústria química (13%), lâmi-
nas e chapas (13%), e fitas de 
arquear, utilizadas em em-
pacotamento e fechamento 
de caixas (10%). (AB)

 A Os estados brasileiros ten-
tam receber R$ 1,17 trilhão em 
débitos registrados na dívida 
ativa, valor equivalente a um 
ano e quatro meses de arreca-
dação desses entes.

O dado faz parte do Atlas 
da Dívida dos Estados Brasilei-
ros, levantamento da Fenafis-
co (Federação Nacional do Fis-
co Estadual e Distrital) com 
base em números de 2023.

A dívida ativa reúne os va-
lores cobrados de empresas e 
pessoas físicas que já foram 
analisados e julgados na esfe-
ra administrativa, como tribu-
nais de taxas e as próprias re-
ceitas estaduais. Muitas dessas 
cobranças ainda estão em dis-
cussão na Justiça.

No caso dos estados, a 
maior parte do valor se refere 
ao ICMS, imposto sobre mer-
cadorias e serviços que respon-
de pela maior parte da arreca-

Estados cobram R$ 1,17 tri de 
contribuintes na dívida ativa

dação desses entes. Também 
há cobranças de IPVA (imposto 
sobre veículos) e ITCMD (im-
posto sobre herança e doa-
ção), entre outros tributos es-
taduais.

Das 27 unidades da Federa-
ção, somente cinco têm dívida 
ativa que representa menos de 
60% da sua arrecadação (Mato 
Grosso, Amapá, Acre, Piauí e 
Amazonas).

Dados atualizados para 
São Paulo mostram que a dí-
vida ativa cresceu apenas 1,4% 
em 2024 em relação a 2023, 
enquanto a receita tributária 
avançou 15%, ambos os dados 
em termos nominais. Com 
isso, a relação entre dívida e 
arrecadação caiu de 175% para 
155%. No ano passado, a pro-
curadoria do estado lançou o 
programa de transação tribu-
tária Acordo Paulista, com foco 
na recuperação de ICMS.

MAIORES VALORES.
O atlas também traz uma lista 
com as empresas que têm dé-
bitos acima de R$ 1 bilhão. São 
50 companhias, que respon-
dem por R$ 150 bilhões. (FP)

 A Os preços dos alimentos 
devem baixar já nos próximos 
60 dias, graças às medidas que 
vêm sendo adotadas pelo go-
verno federal. A afirmação foi 
feita nesta terça-feira (25) pela 
ministra do Planejamento, Or-
çamento e Gestão, Simone Te-
bet, durante o programa Bom 
Dia, Ministra, produzido pela 
Empresa Brasil de Comunica-
ção (EBC).

De acordo com Tebet, a 
alta de preços se deve a fato-
res como mudanças climáticas 
e quebras de safra, inclusive 
em outros países produtores.

“Os alimentos que mais su-
biram são aqueles produtos 
que são mais caros para o cora-
ção ou para o paladar do povo 
brasileiro, que é o ovo, o café”, 
disse Tebet. Mas na safra do 
ano que vem teremos alívio. 
O agronegócio brasileiro esse 
ano vem muito forte e dará, 
inclusive, sustentabilidade ao 

Preço dos alimentos 
vai baixar em 60 dias

nosso PIB. Ouso dizer que va-
mos crescer acima das proje-
ções que nós mesmos esta-
mos fazendo, porque teremos 
uma safra muito forte que vai 
ajudar no crescimento, na ge-
ração de emprego e renda e no 
barateamento dos alimentos”, 
argumentou.

Segundo a ministra, o go-
verno tem adotado “as medi-
das certas, na medida certa”, 
para, no futuro, conseguir bai-
xar o preço dos alimentos.

Entre as medidas elogiadas 
pela ministra estão algumas 
implementadas pelo Minis-
tério da Agricultura, Pecuá-
ria e Abastecimento, visando 
a desburocratização de regras 
de comercialização de alguns 
produtos, como ovo, entre di-
ferentes unidades federativas, 
sem a necessidade de um selo 
nacional. Bastaria, segundo a 
ministra, a apresentação, por 
exemplo, de um selo local. (FP)

Lista tem empresas com débitos acima de R$ 1 bilhão, como a 
Refinaria Manguinhos (atual Refit), a Petrobras e até a  falida Vasp 

MARCELO CASAL/AGÊNCIA BRASIL 

 A A Primeira Turma do Su-
premo Tribunal Federal (STF) 
decidiu nesta terça-feira (25) 
rejeitar a anulação da dela-
ção premiada de Mauro Cid, 
ex-ajudante de ordens de Jair 
Bolsonaro. Os depoimentos 
do tenente-coronel foram 
essenciais para a finalização 
da investigação sobre a tra-
ma golpista durante o gover-
no do ex-presidente. 

A questão foi decidida du-
rante o julgamento de ques-
tões preliminares que foram 
suscitadas pelas defesas de 
oito dos 34 denunciados pela 
acusação de tentativa de gol-
pe de Estado, entre eles, o ex-
-presidente e o general Bra-
ga Netto. 

Nesta terça-feira, o Supre-
mo começou a decidir se re-
cebe a denúncia apresentada 
em fevereiro deste ano pela 
Procuradoria-Geral da Repú-
blica (PGR) contra o chama-
do núcleo crucial, formado 
por oito dos 34 denunciados 
no caso. 

Os advogados do ex-pre-

Turma também negou impedimento dos ministros julgarem o caso

ANTONIO AUGUSTO/STF

STF valida delação de Mauro 
Cid; julgamento segue hoje

NESTA QUARTA. Ministros decidirão se Bolsonaro e demais acusados vão se tornar réus em tentativa de golpe

sidente e de outros acusados 
afirmaram que não houve 
voluntariedade na delação, 
ou seja, Cid teria sido coagi-
do pela Polícia Federal e por 
Alexandre de Moraes, relator 
do caso, para fazer as decla-
rações contra Bolsonaro e os 
demais denunciados porque 
foi preso durante as investi-
gações. 

Por unanimidade, o cole-
giado seguiu voto de Moraes 
e decidiu validar o acordo de 
colaboração. O ministro ci-
tou que Mauro Cid chegou 
a ser questionado por ele se 
teria sido coagido para dela-
tar e confirmou que não foi. 

“O colaborador, na pre-
sença de seus advogados, 
reiterou a voluntariedade e 
regularidade da delação pre-
miada”, afirmou. 

A turma também negou o 
impedimento dos ministros 
Alexandre de Moraes, Flávio 
Dino e Cristiano Zanin para 
julgar o caso; o reconheci-
mento da competência da 
Primeira Turma, e não do 

do “velhinhas com a bíblia 
na mão” pelos atos golpis-
tas de 8 de janeiro de 2023. O 
termo é utilizado por apoia-
dores do ex-presidente Jair 
Bolsonaro para se referir às 
sentenças proferidas pela 
Corte.

Durante a sessão, Mo-
raes disse que foi criada uma 
“narrativa mentirosa” para 
afirmar que a Corte está con-
denando “velhinhas com a 
bíblia na mão, que estariam 
passeando em um domingo 
ensolarado”.

O relator do processo na 
Primeira Turma apresentou 
dados que mostram que, 
das 497 condenações pelos 
atos golpistas de 8 de janeiro 
de 2023, 454 são de pessoas 
com até 59 anos de idade. 
Entre 60 e 69 anos foram 36 
condenações e entre 70 e 75 
anos, sete condenações. 

“Essa narrativa se criou e 
se repete através de notícias 
fraudulentas pelas redes so-
cais, fake news, de que são 
mulheres, só mulheres e ido-

sas [condenadas]”, afirmou o 
ministro.

A denúncia julgada pela 
turma trata do denominado 
núcleo crucial, composto pe-
los seguintes acusados:

Jair Bolsonaro, ex-presi-
dente da República; Walter 
Braga Netto, general de Exér-
cito, ex-ministro e vice de 
Bolsonaro na chapa das elei-
ções de 2022;

general Augusto Heleno, 
ex-ministro do Gabinete de 
Segurança Institucional;

Alexandre Ramagem, ex-
-diretor da Agência Brasileira 
de Inteligência - Abin;

Anderson Torres, ex-mi-
nistro da Justiça e ex-secre-
tário de segurança do Dis-
trito Federal; Almir Garnier, 
ex-comandante da Marinha; 
Paulo Sérgio Nogueira, gene-
ral do Exército e ex-ministro 
da Defesa;

Mauro Cid, delator e ex-
-ajudante de ordens de Bol-
sonaro.

BOLSONARO. 
O ex-presidente Jair Bolsona-
ro foi ao plenário da Primeira 
Turma do Supremo Tribunal 
Federal (STF), para presenciar 
o julgamento. 

Acompanhado de advo-
gados e aliados, Bolsonaro 
sentou-se na primeira fileira 
da sala de audiências. Mais 
cedo, enviou mensagem a 
aliados políticos em que se 
defende das acusações da 
PGR e diz “confiar na Justi-
ça”. (AB)

Plenário, para julgar a de-
núncia e as alegações cercea-
mento de defesa. 

Após a finalização da aná-
lise das questões prelimina-
res, a sessão foi suspensa e 
será retomada nesta quarta-
-feira (26), quando os minis-

tros vão decidir se Bolsonaro 
e os demais acusados vão se 
tornar réus. 

“VELHINHAS E BÍBLIAS”. 
Durante a sessão, o ministro 
Alexandre de Moraes negou 
que a Corte esteja condenan-
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Curtas

Mais trabalho. A atriz 
Mel Maia turbinou sua 
agenda com trabalhos. 
Ainda gravando a série 
“Os Donos do Jogo”, da 
Netflix, a atriz já tem 
um novo projeto. Ela 
será protagonista do 
longa “Apenas 3 Meni-
nas”, inspirado em uma 
história real e com dire-
ção de Susanna Lira. O 
filme acompanha a tra-
jetória de três jovens do 
Rio de Janeiro. 

Quebrou o silêncio. 
Jennifer Lopez e Ben 
Affleck não estão mais 
juntos, e, após meses 
de muitas especula-
ções, o ator quebrou o 
silêncio sobre o divór-
cio. Affleck negou os 
rumores de um tér-
mino “escandaloso” e 
afirmou que não hou-
ve um único motivo 
decisivo para o fim de 
seu casamento, contra-
riando as teorias que 
circulam sobre a sepa-
ração. Discreto sobre 
sua vida pessoal, o ator 
quebrou o silêncio. 

Mudanças . O progra-
ma “Saia Justa”, do GNT, 
passará por outra refor-
mulação. Do quarteto 
de apresentadoras da 
atual temporada, duas 
deixam o elenco. Conti-
nuam no comando da 
atração Eliana e Bela Gil, 
e saem Rita Batista e Tati 
Machado. O público, no 
entanto, poderá ver Tati 
no sofá até maio, antes 
de ela sair de licença-
-maternidade.

“Cinco décadas 
vividas, sentidas 
e aproveitadas”

Viviane Araujo, consi-
derada a “rainha das 
rainhas” do Carnaval, 
completou 50 anos. 

O 
s funcionários do 
Sistema Brasilei-
ro de Televisão 
(SBT) terão nesta 
semana uma reu-

nião importante para definir 
o futuro da emissora de Síl-
vio Santos. A reportagem da 
Gazeta recebeu um comuni-
cado interno da emissora em 
que sinaliza a realização da 
Primeira Live Geral do Ano, 
nesta quinta-feira (27/3), das 
13h às 14h. No comunicado, 
os funcionários são avisados 
que durante a live, a presi-
dente do Grupo Silvio Santos 
(GSS), Ana Karina, comparti-
lhará um panorama sobre o 
atual momento do Grupo e 
as estratégias para o futuro. A 
reunião convoca todos os co-
laboradores. A matéria na ín-
tegra no site da Gazeta.

FUTURO DA EMISSORA  
SBT convoca reunião 
Funcionários da 

empresa terão nesta 

semana uma reunião 

importante para definir 

o futuro da emissora  

de Sílvio Santos

Corpo tonificado 
Mariana Ximenes foi ao Mais Você desta terça-feira (25) e, 
ao prestigiar a mesa completa de café da manhã de Ana Ma-
ria Braga, revelou o segredo para o corpo tonificado e como 
funciona sua dieta. “Estou vendo esse café aqui, maravilho-
so, mas não é sempre que eu posso comer um aipim, um 
cuscuz. Eu realmente fiz um programa de regime focado na 
saúde, intensifiquei os exercícios físicos e aprendi finalmen-
te a meditar, depois de muito tempo”, contou

Confirada 
Pabllo Vittar não está escala-
da no line-up oficial do Lol-
lapalooza 2025, mas mesmo 
assim a artista irá se apre-
sentar no festival. No último 
final de semana, Vittar foi 
confirmada como convidada 
especial do show de Marina 
Lima. O show será realizado 
na noite deste sábado (29), 
em Interlagos, na zona sul 
da capital paulista. 

Apaixonado
Michel Nogueira, ex-parti-
cipante do BBB 24, fez uma 
homenagem para seu noivo, 
Renato Cavalcante, em uma 
publicação nas redes sociais. 
“Esse é o homem pelo qual 
me apaixonei e hoje é o dia 
de celebrar a força, a energia 
e a coragem que você tem, 
características tão típicas de 
um verdadeiro ariano”, es-
creveu Michel.

Datena comenta saída da Band
José Luiz Datena é conhecido pelas fortes opiniões. Após um longo período de sucesso na 
Band, o veterano agora comanda o Tá Na Hora, no Sistema Brasileiro de Televisão (SBT).  Qua-
tro meses após encerrar seu contrato de mais de 20 anos com a Band, o veterano falou sobre 
o término do ciclo com a emissora. “Olha, vou dizer uma coisa pra você: faz uma falta aquele 
papo que a gente tinha antigamente. Mas é só disso que sinto saudade, mais nada.Página vira-
da do meu folhetim”, disse o veterano em entrevista ao canal no Youtube, de Cátia Fonseca. 
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